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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подведены окончательные итоги выборов в Таймырский Долгано-Ненецкий районный 
Совет депутатов, которые прошли в единый день голосования 9 сентября 

По информации Избирательной комиссии муниципального района, выборы депутатов 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета четвертого созыва признаны 
состоявшимися и действительными. По одномандатным избирательным округам в состав 
районного парламента вошли: Александр Стогний (Дудинский избирательный округ №1), 
Александр Тополь (Дудинский избирательный округ №2), Елена Елизарьева (Дудинский округ 
№3), Николай Шамаров (Дудинский избирательный округ №5), Сергей Сизоненко (Усть-
Енисейский округ №7), Роман Травницкий (Дудинский избирательный округ №8), Александр 
Иванов (Хатангский округ №9) и Сергей Зверев (Хатангский округ №10).  

Сергей Биль, Ирина Модина, Владимир Бурухин, Михаил Иваницкий, Эдуард Гарковенко, 
Владимир Шишов, Аксинья Поротова, Алексей Федоров, Геннадий Дульнев и Юрий Ликинов 
займут депутатские кресла по партийным спискам по итогам голосования по 
общетерриториальному избирательному округу. Таким образом, состав районного Совета 
депутатов обновился на восемь человек.  

Депутатские мандаты в районном Совете четвертого созыва распределились так: девять 
из 20 мест заняли представители ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ», семь мест получили 
представители ЛДПР, два мандата у политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.  

По Дудинским одномандатным избирательным округам №4 и №6 выборы признаны 
несостоявшимися и будут проведены повторно.  

На первую сессию народные избранники соберутся в конце сентября. Из своего состава 
им предстоит избрать председателя и его заместителя, а также утвердить список постоянных 
комиссий и их составы. Также парламентариям будут вручены удостоверения и значки 
депутата. После этого районный Совет полноправно приступит к исполнению своих 
полномочий.  

На выборах в депутаты Горсовета в семи из пятнадцати избирательных округах, где 
проходило голосование за кандидатов, число избирателей проголосовавших «против всех» 
превысило число голосов, поданных за кандидата, набравшего их максимальное количество. 
Результаты голосования не позволяют сформировать дееспособный состав городского 
Совета, поскольку для его полномочного функционирования необходимо не менее десяти 
избранных депутатов. В ближайшее время будет назначена дата довыборов в Дудинский 
городской Совет депутатов. 

«Таймыр» 
 

Таймырским пенсионерам, ведущим кочевой или полукочевой образ жизни, будет 
начислена социальная пенсия 

В соответствии с Федеральным законом от 15.12.2001г. № 166-ФЗ «О государственном 
пенсионном обеспечении в Российской Федерации» северянам из числа коренных 
малочисленных народов Севера, ведущим кочевой или полукочевой образ жизни, при 
отсутствии трудового стажа будет начисляться социальная пенсия, размер которой на 
сегодняшний день составляет 8 288 рублей.  

Как отметила Советник Главы Таймыра Анфиса Никифорова: «Многие таймырцы, 
занимающиеся традиционными видами деятельности, не имеют стажа работа, а 
соответственно им не может быть начислена трудовая пенсия. По данному вопросу большая 
часть обращений поступало от жителей Хатангской тундры, трудоустроенных в СОППК 
«Тундровик». По инициативе Главы муниципального района Сергея Ткаченко, который 
обсудив данный вопрос с начальником Управления Пенсионного фонда РФ по Таймырскому 
Долгано-Ненецкого муниципальному району (далее – УПРФ) Ольгой Ивановой, для коренных 
малочисленных жителей Таймыра предусмотрено начисление социальной пенсии».  
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 Для этого таймырским пенсионерам, достигшим 50 и 55 летних возрастов для 
женщин и мужчин соответственно, необходимо собрать пакет документов, в частности 
заявление, копия паспорта, справка о принадлежности к коренным малочисленным народам 
Севера (или свидетельство о рождении), копии СНИЛС и трудовой книжки, после чего 
обратиться в территориальные отделы в поселках, которые, в свою очередь, передадут 
документы в УПРФ.  

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Горожане выбрали конкурсный проект 

В единый день голосования 9 сентября, помимо участия в выборах Губернатора 
Красноярского края, депутатов городского и районного Советов, а также в довыборах 
депутата Законодательного Собрания края от Таймыра, дудинцы определили общественное 
пространство, проект обустройства которого будет подготовлен специалистами городской 
администрации для участия во Всероссийском конкурсе проектов создания комфортной 
среды. 

          Голосование по выбору места, преображением которого в случае победы в 
конкурсе займутся власти Дудинки, было организовано на восьми избирательных участках 
города, расположенных в общеобразовательных школах, колледже и Доме культуры. На суд 
горожан организаторы голосования представили три проекта, созданных специалистами 
отдела архитектуры и градостроительства муниципалитета. Их названия  и краткая 
характеристика каждой проектной разработки были внесены в бланк, в одной из граф 
которого и требовалось поставить  отметку в знак одобрения той или иной идеи. На 
конкретные вопросы дудинцев по предложенным проектам отвечали специалисты городской 
администрации. Сделав свой выбор, горожане опускали бланки в ящики для голосования, 
оформленные в стилистике реализуемой в стране общероссийской программы 
«Формирование современной городской среды». 

          Всего в выборе общественного пространства приняли участие 1145 жителей 
нашего города. 206 из них отдали предпочтение проекту «Мангазея», предусматривающему 
организацию в районе Таймырского краеведческого музея и моста Памяти исторической 
инсталляции этнографического подворья – прообраза появившегося в 17 веке на реке 
Дудинка «ясашного зимовья Дудино».  257 голосов получил проект «Чистый край», 
предполагающий обустройство в районе бывших профилактория и Угольного территории для 
отдыха с детской и спортивной площадками, беседками, местами для установки мангалов и 
навесами от дождя. Наибольший интерес у горожан вызвал проект «Легенды тундры», 
предлагающий создание на берегу реки Дудинка этно-фольклорного пространства для 
отдыха и туризма. За него проголосовало 682 жителя заполярной столицы. 

          Соответствующая заявка на участие данного проекта во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания  комфортной городской среды будет подана в феврале 2019 года. 
В случае его победы в номинации «малые города численностью от 20 до 50 тысяч человек» 
на благоустройство объекта городской инфраструктуры из федерального бюджета через 
бюджет субъекта Федерации предусмотрено выделение 75 миллионов рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске открылась мастерская для обучения детей промыслам народов Севера 

Мастерская для обучения подростков основам традиционных промыслов народов 
Таймыра «Олюко» открылась в Норильске на базе городского колледжа искусств, передает 
«Таймырский телеграф» во вторник, 11 сентября. 

В ходе занятий, рассчитанных на школьников в возрасте от 12 до 16 лет, ребятам будут 
передавать навыки создания различных изделий из кости, в том числе предметов 
декоративно-прикладного искусства. Педагогами выступят представители коренных народов 
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Севера.  
Учащихся также ознакомят с традициями, легендами, особенностями национальных 

костюмов и орнаментов долган, нганасан и ненцев в ходе семинаров и экскурсий в музей. 
Проект создан при поддержке «Норникеля». 

Лента.ру 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
При поддержке «Норникеля» на ВЭФ пройдет дискуссия на тему цифровизации 
экономики РФ 

Основные темы обсуждений в программе Восточного экономического форума в 2018 
году объединяет отсутствие общих мест: после нескольких лет развития Дальнего Востока 
основной акцент в них сместился от «предположений» и «плана действий» на «следующие 
шаги». Цифровые транспортные коридоры, среда для развития человеческого капитала, 
масштабирование уже существующего бизнеса на Дальнем Востоке и его интеграция в 
мировой макрорегион – в сентябре 2018 года это уже не теория, а вопросы технологического 
порядка, отмечает kommersant.ru 

При поддержке «Норникеля» на ВЭФе будут обсуждать проблемы цифровизации 
экономики РФ и возможности и перспективы, представляющиеся этим процессом Дальнему 
Востоку. Тема этой дискуссии очень нестандартна. Так, на ней обсудят в том числе 
перспективу «токенизации» дальневосточных и, шире, российских проектов, тему «цифровых 
барьеров», перспективу криптовалют в Азиатско-Тихоокеанском регионе и на Дальнем 
Востоке. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Избирком признал выборы Губернатора Красноярского края состоявшимися и 
действительными  

Избирательная комиссия Красноярского края определила результаты выборов 
Губернатора и установила общие результаты дополнительных выборов депутатов 
Законодательного Собрания третьего созыва по Железнодорожному одномандатному 
избирательному округу № 5 и Таймырскому двухмандатному избирательному округу № 23. 

Члены комиссии на основании протокола о результатах выборов Губернатора и в 
соответствии с Уставным законом края "О выборах Губернатора Красноярского края" решила 
признать выборы Губернатора состоявшимися и действительными и считать избранным на 
должность Губернатора края Усса Александра Викторовича. 

В соответствии с Уставным законом края "О выборах депутатов Законодательного 
Собрания Красноярского края" на основании протоколов окружных избирательных комиссий 
участники заседания установили, что на дополнительных выборах депутатов 
Законодательного Собрания Красноярского края третьего созыва избраны: по 
Железнодорожному одномандатному избирательному округу № 5 – Галеев Ринат Гайсеевич; 
по Таймырскому двухмандатному избирательному округу № 23 – Дьяченко Алексей 
Михайлович. 

«Красноярский край» 
 
В бюджеты муниципальных образований края из региональной казны планируется 
направить 494,7 млн рублей 

В представленной на рассмотрение депутатов Заксобрания корректировке 
регионального бюджета отражаются дополнительные средства из федеральной казны в 
сумме 4,9 млрд рублей. Из них 2,5 млрд рублей выделены на подготовку города Красноярска 
к проведению зимней Универсиады 2019 года по итогам визита президента России 
Владимира Путина в Красноярск. Еще 208,6 млн рублей направлено из федерального 
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бюджета на создание специализированных систем связи и автоматизации мероприятий 
Студенческих игр. 

Кроме того, федеральные средства будут направлены на поддержку 
сельскохозтоваропроизводителей (108 млн рублей), тушение лесных пожаров (100 млн 
рублей), лекарственное обеспечение отдельных категорий граждан (29,7 млн рублей). Также 
в корректировке учитывается дотация в объеме 1,6 млрд рублей, предоставленная краю в 
качестве поощрения за обеспеченный в 2017 году рост налогового потенциала по налогу на 
прибыль организаций. 

Корректировка расходов краевого бюджета предполагает внутреннее 
перераспределение собственных средств между бюджетными статьями для того, чтобы 
направить средства на более значимые направления. Так, предусматривается поддержка 
бюджетов муниципальных образований. На эти цели планируется выделить 494,7 млн 
рублей. 

Кроме того, 440,5 млн рублей будет направлено в территории края на организацию 
северного завоза и компенсацию выпадающих доходов энергоснабжающих организаций. Еще 
82,1 млн рублей запланировано в виде субсидий бюджетам муниципальных образований на 
переселение граждан из аварийного жилья. 

На льготное лекарственное обеспечение населения края выделяется 217,7 млн рублей, 
100 млн– на оказание высокотехнологичной медицинской помощи гражданам, 400 млн – на 
финансирование учреждений здравоохранения. 

Дополнительно на выплаты приемным родителям в связи с увеличением количества 
детей-сирот, принятых на воспитание в приемные семьи, планируется направить 83,3 млн 
рублей. На 165,2 млн увеличатся расходы на приобретение учебников для школ в городах и 
районах края. В связи с ростом числа учащихся в 2018 году планируется выделить 
дополнительно 452,9 млн рублей на нужды дошкольного, общего и среднего 
профессионального образования. 

В результате всех изменений доходы краевого бюджета в 2018 году увеличиваются на 
5 млрд рублей и составят 232,3 млрд, расходы возрастают на эту же сумму и составят 251,5 
млрд рублей. Дефицит бюджета не изменится. 

«Таймырский Телеграф» 
 
Жители Красноярского края стали больше тратиться на алкоголь. Траты за последние 5 
лет выросли на 25 процентов 

Жители Красноярского края стали больше денег тратить на алкоголь. Об этом 
рассказали специалисты Красноярскстата. По их данным, жители края на 25 процентов 
больше средств тратят на спиртное, чем пять лет назад. Статистики сообщают, что в 
прошлом году траты на алкоголь на одного члена домохозяйства составляли в среднем 4 074 
рубля в год. В то время, как в 2013 году эта сумма равнялась 3 235 рублям в год. 

Рост трат специалисты напрямую связывают с ростом цен на алкоголь. За последнюю 
пятилетку стоимость спиртного на полках магазинов выросла более чем в полтора раза - 52,6 
процентов. Только за минувший год алкоголь подорожал на 1,6 процента, в часности, вино - 
на 4 процента. 

Добавим, что больше всего жители края тратят на пиво - 33,3 процента, немного меньше 
на вино - 33 процента. На долю водки приходится 21,2 процента, коньк - 8,3, ликеро-водочная 
продукция - 4,1 процента. 

KP.RU 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В Госдуму поступило около 150 поправок к проекту о пенсиях 
Около 150 поправок в правительственный проект об изменениях пенсионного 

законодательства поступило в комитет Госдумы по труду и соцполитике, заявил журналистам 
глава комитета Ярослав Нилов. 
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Председатель Госдумы Вячеслав Володин в среду проводит второе заседание 
рабочей группы ГД по совершенствованию пенсионного законодательства. 

"На данный момент в комитет поступило 146 поправок. Активнее всего поступают 
разного предложения, в том числе от представителей общественных организаций, других 
институтов гражданского общества, от отдельных депутатов разного уровня — 
муниципального, регионального", — сказал Нилов. По его словам, из регионов поправок не 
поступало. "Поправки внесли депутаты, группы депутатов и члены Совета Федерации. Из 146 
поправок девять внес президент РФ Владимир Путин", — отметил Нилов. 

Володин, открывая заседание рабочей группы, в свою очередь заявил о необходимости 
проработки поступающих ко второму чтению поправок. Он отметил, что их становится "все 
больше и больше". "Но основные поправки — (те), которые на прошлой неделе поступили", — 
отметил Володин, говоря об инициативах президента РФ. 

По словам председателя ГД, 13 сентября на пленарном заседании будет рассмотрена 
одна из этих инициатив – о введении ответственности для работодателей за необоснованный 
отказ в приеме или увольнение граждан предпенсионного возраста. 

Говоря о поступающих поправках, Володин также заявил, что все комитеты 
Государственной думы должны "проанализировать системное законодательство в сфере 
пенсионного обеспечения с точки зрения их профильного направления". 

В заседании группы принимает участие министр труда и соцзащиты РФ Максим Топилин, 
председатели комитетов ГД по труду, социальной политике и делам ветеранов – Ярослав 
Нилов, по бюджету и налогам – Андрей Макаров, по культуре – Елена Ямпольская, по охране 
здоровья – Дмитрий Морозов, заместитель председателя комитета по государственному 
строительству и законодательству Александр Грибов, по образованию и науке – Геннадий 
Онищенко, а также представители четырех фракций ГД, лидеры профсоюзов, представители 
общественности, экспертного, делового и профессионального сообществ. 

Госдума в июле приняла в первом чтении правительственный законопроект, 
предполагавший постепенное повышение возраста выхода на пенсию до 65 лет для мужчин и 
до 63 лет для женщин. 

Однако президент РФ Владимир Путин предложил ряд мер для смягчения решения, 
которые озвучил в телеобращении к россиянам. В частности, глава государства выступил за 
возраст выхода на пенсию для женщин в 60 лет, досрочный выход на пенсию для 
многодетных матерей и введение мер защиты лиц предпенсионного возраста, в том числе 
повышение пособия по безработице для них и введение ответственности для работодателей 
за увольнение перед пенсией. Предложения по изменению пенсионной системы были 
оформлены как поправки к законопроекту и внесены президентом на рассмотрение в Госдуму 
6 сентября, в этот же день "Единая Россия" также внесла в ГД первый пакет поправок. 

Сейчас стандартный возраст выхода на пенсию в России составляет 60 и 55 лет у 
мужчин и женщин соответственно, прописанный в законе пенсионный возраст установили 
еще в 1930-х годах. Вопрос о повышении пенсионного возраста обсуждается уже довольно 
давно. Необходимость этого обуславливается выросшей продолжительностью жизни и 
невозможностью обеспечить достойную пенсию в условиях, когда количество работающих в 
стране уменьшается, а число пенсионеров, напротив, растет. Сегодня в большинстве стран 
мира пенсионный возраст составляет 60-65 лет. 

РИА Новости 
 

Низшая точка роста экономики РФ - 1-й квартал, затем начнется ускорение - Орешкин     
Российская экономика пройдет низшую точку роста в 1-м квартале 2019 года на фоне 

решения о повышении НДС, затем темпы начнут ускоряться, считает глава 
Минэкономразвития Максим Орешкин.  

 "Мы ожидаем, что самую низкую точку роста в этом цикле мы пройдем в первом 
квартале 2019 года. Это в том числе будет связано с эффектом от повышения НДС, который 
будет носить разовый негативный характер. Начиная со второго-третьего квартала 
следующего года у нас показатели роста будут ускоряться", - сказал он в интервью 
телеканалу "Россия 24" в рамках Дальневосточного экономического форума.  
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По его словам, в ближайшие 6-12 месяцев может сохраняться повышенная 
волатильность на валютном рынке, но фундаментальные факторы в макроэкономике 
приведут к стабилизации ситуации в течение ближайших 12 месяцев.  

"Во 2-м квартале 2018 года рост ВВП составил 1,9% в годовом выражении - это 
максимальный рост за последний год. Сейчас мы в темпах роста немного опустимся, затем он 
опять пойдет вверх", - отметил министр.  

"То, что мы видим сейчас и где есть такой локальный негатив - это та волатильность, 
которая приходит к нам извне с рынков развивающихся экономик. Связана она, конечно, 
частично и с санкционными историями. Это все добавляет волатильность в нашу экономику и 
будет говорить о том, что экономический рост будет не настолько высок, как бы нам хотелось 
в ближайшие 6-12 месяцев. И мы также ожидаем повышенную волатильность на валютном 
рынке, которую мы сейчас наблюдаем", - сказал М.Орешкин.  

"Но фундаментально, макроэкономически у нас и бюджет в хорошем состоянии - мы 
ожидаем профицит (в 2018 году) в районе 1% ВВП, мы видим положительное сальдо 
текущего счета платежного баланса - больше 5% ВВП в этом году, то есть мощный поток 
притока иностранной валюты в страну. У нас низкий уровень внешнего долга у экономики в 
целом. Поэтому вот эти макроэкономические показатели, которые находятся на очень 
хорошем уровне и в позитивную сторону отличают Россию от других развивающихся 
экономик, будут означать хорошую платформу для стабилизации всей ситуации и для выхода 
на позитивную динамику в течение ближайших 12 месяцев", - считает министр.  

Согласно прогнозу Минэкономразвития, рост ВВП РФ ко 2-му кварталу 2019 года может 
замедлиться до ниже 1%, в годовом выражении, а в целом 2019 год будет "адаптационным" к 
принятым решениям. Об этом говорится в подготовленном Минэкономразвития уточненном 
макроэкономическом прогнозе на период до 2024 года (базовый сценарий, "Интерфакс" 
ознакомился с текстом документа).  

"Следующий год можно охарактеризовать как "адаптационный" к принятым решениям 
макроэкономической политики. Темп роста ВВП может опуститься ниже 1% в годовом 
выражении ко 2-му кварталу 2019 года, однако по итогам 2019 года темп роста ВВП 
прогнозируется на уровне 1,3%", - говорится в прогнозе.  

Минэкономразвития оценивает рост ВВП в январе-июле 2018 года на уровне 1,7%. "По 
оценке Минэкономразвития России, темпы роста ВВП останутся вблизи текущих уровней на 
протяжении оставшейся части года, а в целом за 2018 год составят 1,8%", - отмечали в 
Минэкономразвития. 

 Финмаркет 
 

МВФ предсказал 1,5% роста экономики России при отсутствии реформ  
В 2019 году при отсутствии реформ экономика России вырастет на меньшую величину, 

чем за 2018 год, решили в МВФ. По итогам текущего года фонд предсказал 1,7-процентный 
экономический рост, а в 2019 году — только 1,5% 

 За 2018 год российская экономика вырастет на 1,7% при инфляции в 3,5%, а в 2019 
году, при отсутствии структурных реформ, рост составит 1,5%. Об этом говорится в пресс-
релизе Международного валютного фонда, опубликованном на сайте организации. 

В МВФ отметили, что экономика России восстанавливается после рецессии 2015-2016 
годов благодаря принятым властями мерам и повышению нефтяных цен. Инфляция упала 
ниже целевого показателя российского Центробанка в 4%. Это обусловлено более слабым, 
чем ожидалось восстановлением экономики, жесткой денежно-кредитной политикой, а также 
временным сдерживанием цен на продовольствие и энергоносители. 

Среднесрочная перспектива, отмечают в МВФ, остается неясной из-за структурных 
проблем в экономике и затяжного воздействия санкций. 

Исполнительные директора МВФ приветствовали планы властей увеличить расходы на 
здравоохранение, образование и инфраструктуру. Они также поддержали планы властей по 
пенсионной реформе, которые должны помочь компенсировать негативные демографические 
тенденции. При этом в МВФ призвали обеспечить лучшую адресность расходов на 
социальную помощь. 
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Директора МВФ также высоко оценили прогресс, достигнутый в реструктуризации 
банковского сектора. Однако, как негативный фактор был отмечен прошлогодний провал 
нескольких крупных банков. 

Кроме того, МВФ рекомендовал усилить прозрачность, подотчетность и управляемость 
государственных предприятий и корпоративного сектора в целом. Власти могут ускорить рост 
производительности труда через укрепление конкурентоспособности, содействие торговой 
интеграции и дальнейшей диверсификация экспорта, считают эксперты МВФ. 

РБК 
 

Минфин РФ оценил профицит федерального бюджета в январе-августе в 3,1% ВВП 
Федеральный бюджет в январе-августе 2018 года, по предварительной оценке Минфина 

РФ, исполнен с профицитом 1 трлн 962,3 млрд рублей, или 3,1% ВВП, говорится в сообщении 
министерства. Первичный профицит сложился на уровне 4,0% ВВП. 

В январе-июле профицит бюджета оценивался Минфином в 1 трлн 383,3 млрд рублей, 
или 2,5% ВВП. 

Доходы бюджета за восемь месяцев 2018 года составили 12 трлн 223,4 млрд рублей, 
или 71,6% к объему, утвержденному на год (нефтегазовые - 5 трлн 501,8 млрд рублей, 
ненефтегазовые - 6 трлн 721,6 млрд рублей), расходы - 10 трлн 261,1 млрд рублей, или 
61,8%. 

Сальдо источников внутреннего и внешнего финансирования дефицита федерального 
бюджета за январь-август составило минус 1 трлн 836,5 млрд рублей и 125,8 млрд рублей 
соответственно. 

Федеральная налоговая служба администрировала доходы на 7 трлн 496,9 млрд рублей 
(71,9%), Федеральная таможенная служба - на 3 трлн 701,3 млрд рублей (68,8%), другие 
федеральные органы - на 1 трлн 25,2 млрд рублей (81,2%). 

Расходы на социальную политику исполнены в объеме 3 трлн 118,5 млрд рублей, на 
национальную оборону - 1 трлн 811,9 млрд рублей, на национальную безопасность - 1 трлн 
163,9 млрд рублей, на национальную экономику - 1 трлн 179,1 млрд рублей, образование - 
459,8 млрд рублей, здравоохранение - 315,5 млрд рублей. 

На обслуживание государственного и муниципального долга в январе-августе было 
израсходовано 567,8 млрд рублей. Межбюджетные трансферты были осуществлены на 
сумму 597,7 млрд рублей. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Андрей Мовчан: «Может уже хватит ослаблять рубль?» Политика ослабления рубля - 
уникальна для страны, чьи резервы увеличиваются, инфляция низкая, а ВВП не растёт... 

Известный экономист Андрей Мовчан оценил очередное заявление министра экономики 
Максима Орешкина: «Равновесный курс рубля в условиях отсутствия покупки валюты для 
Минфина при нынешней цене на нефть в $78 за барр. составляет 50 руб. Об этом «РИА 
Новости» заявил глава Минэкономразвития Максим Орешкин в кулуарах Восточного 
экономического форума (ВЭФ). 

Исходя из нашей модели (см статьи на Карнеги ру) равновесный курс рубля к доллару 
при такой нефти составляет 49,87. 

Приятно, когда Минфин использует правильную модель, особенно - разработанную 
тобой. Но теперь возникает вопрос: разница в 40%, которую создает [нет, конечно не 
«краткосрочный отток инвесторов», там слёзы типа 10 млрд долларов], а политика ЦБ и 
Минфина по скупке валюты под эмиссию рублей (мечта же Глазьева, что он недоволен?) - эта 
разница, которая так удобна бюджету (для него и сделана) и экспортёрам (они же наше всё) - 
так вот, как скоро такая разница добьёт индустрию, которая производит товары для 
внутреннего рынка из иностранного сырья? То есть - именно ту индустрию, которая, закупая 
сырье (продукт с низкой добавленной стоимостью) делает из него товар (продукт с высокой 
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добавленной стоимостью) и формирует основу любой экономики, которая хочет 
называть себя развитой, эффективной, высокомаржинальной и так далее? 

То есть конечно всё же ясно - нужны деньги на майские указы (то есть - на кормление 
десятку семей, которые их трансформируют в прибыли, получив соответствующие 
мегаподряды). Эти деньги добываются за счёт повышения налогов (НДС), сокращения 
социальных выплат (пенсии) и - монетарной политики (снижение курса рубля это налог на 
всех получателей рублевого дохода, а получатели валютного дохода у нас и так обложены). 
Добыча идёт крайне успешно - считайте уже все деньги нашли, при курсе рубля 70 уж точно. 

Но это же билет в один конец для экономики, это там хоть кто-нибудь понимает? Может 
опросить всех друзей Оушена, может ради страны они согласятся зарабатывать не по 
миллиарду долларов в год, а хоть по 500 млн? Может хватит проводить политику ослабления 
рубля - тем более, что это уникальная политика для страны, чьи резервы растут и уже 
составляют почти 2 года экспорта, инфляция низкая, а ВВП не растет? Я думаю - достаточно 
перестать покупать валюту и объявить, что это - долгосрочная политика, и мы увидим 65. 
Хоть как-то легче нормальной экономике...» 

«Новые Известия» 
 

«Гастмайданеры» уже в Москве 
Признаюсь честно, я на акции протеста российских либералов стараюсь не ходить (в 

качестве корреспондента или наблюдателя, конечно). Один раз ходил, на годовщину 
панихиды Немцова (поймал там укронациста Гончаренко и сдал полиции), заразился от 
либералов каким-то особо мерзким гриппом, после которого долго валялся с дикой 
температурой. И больше стараюсь с заразой не общаться. 

Зато мои коллеги присутствовали на несанкционированном митинге 9 сентября, 
организованном паном Навальным. И говорят, что пойманный Жириновским гражданин 
Украины там был далеко не единственным «гастмайданером». 

Другие источники также подтверждают как обилие украинских специалистов по 
организации майданов, так и руководство «протестующими» со стороны специально 
обученных координаторов (некоторых из них засекла полиция и сейчас активно разыскивает). 

На видео также попали некоторые провокаторы, в том числе в фирменных красных 
куртках (ни разу не палятся, нет). Вообще, с развитием технологий видеонаблюдения и 
появлением квадрокоптеров многие старые методички Джина Шарпа становятся слишком 
очевидны и перестают работать. 

Отдельно мне понравились заголовки некоторых оппозиционных и западных СМИ в 
стиле «В Москве и Петербурге арестовывали даже подростков». Ни у кого не возникает 
вопроса: а что вообще забыли несовершеннолетние на несанкционированных митингах 
против пенсионной реформы? 

Когда мне было 15 лет, я не думал о пенсии. Когда мне было 25 лет, мне было плевать 
на пенсию. Более того, сейчас мне 40, и я по-прежнему не беспокоюсь о пенсии (потому что 
вся моя жизнь говорит, что за 20–25 лет может произойти что угодно). Поэтому в «высокую 
сознательность школьников», извините, не верю совершенно. 

Многочисленные камеры засвидетельствовали наличие у «мирных протестующих» 
камней, заточек, палок и дымовых шашек (и даже полуторного меча – на фото), 
неоднократные нападения на полицейских, снос металлических ограждений, перекрытие 
проезжей части улиц и прочие провокации и нарушения общественного порядка. 

Но «неполживые» западные и прозападные СМИ эту часть, конечно, не показали. 
Показывая только момент задержания, но опуская то, что им предшествовало. 

Точно так же на Украине подконтрольные майданным олигархам СМИ показывали 
«разгон онижедетей», но не показали, как эти самые «онижедети» перед этим метали в 
«Беркут» файеры, камни, взрывпакеты и даже горящие брёвна. 

Вообще все эти мероприятия были задуманы ради двух целей. С одной стороны, чтобы 
Навальный и Волков могли отчитаться перед спонсорами об освоенных деньгах. С другой 
стороны, чтобы для внутренних и внешних СМИ создать «правильную» картинку. 
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Естественно, снятая с «правильного» ракурса картинка, «правильно» обрезанная и 
«правильно» прокомментированная, должна вызвать у постороннего зрителя впечатление 
«зверств режима». 

Со времён Геббельса методы у западных пропагандистов особо не поменялись. 
Впрочем, внутри России аудитория у подобной, кхм, продукции весьма ограниченная. И 

состоит в основном из уже экзальтированной публики с правильно «прошитыми» мозгами, 
готовой кушать подобную пропаганду некритично. 

На большинство же россиян крики «онижедети» не действуют. 
Поэтому большинство потребителей подобной пропаганды находится или на Украине 

(чтобы попытаться рассказать нищим и угнетённым украинцам «Смотрите, что творится в 
проклятой России»), или на Западе. 

Например, украинские СМИ активно растиражировали фотку задержанного мальчика. Не 
рассказав при этом, что мальчик вылез на фонарь и мог разбиться. 

Или бывший американский посол Макфол разместил у себя в твиттере фотку 
задержанной девушки. С того ракурса, под которым снято фото, кажется, будто её тащат за 
волосы. С другого ракурса видно, что полицейский держит её за рюкзак, а сама девушка при 
этом улыбается и даже делает селфи. 

Макфол при этом ничуть не смутился, когда его ткнули в фальсификацию, присовокупив 
к фотке ироничный (по его мнению) комментарий «Сильный президент – сильная Россия». 

В комментариях ему накидали (я посильно участвовал) фотографий жёстких задержаний 
на американских митингах и видео полицейского произвола в США. Благо гугл по запросу 
«police harassment usa» выдает более 25 миллионов ссылок. 

Больше всего, конечно, возмущены «полицейским насилием в России» жители Украины. 
Они во множестве призывают в комментариях «жечь покрышки, строить баррикады и убивать 
мусоров». 

По всей видимости, украинским майданутым очень обидно, что они единственные лохи, 
которые разрушили свою страну, поэтому они очень хотят, чтобы и у соседей была такая же 
разруха, как у них. 

А если серьёзно, то чётко видны те же методички, те же сценарии, те же провокаторы и 
координаторы, те же попытки раскрутить темы «злочинной влады» и «онижедетей», такое же 
использование ботов и групп в соцсетях, то же однобокое освещение событий в 
подконтрольных СМИ и так далее – всё по шаблону, как на Украине. 

Не хватает только прошедших вышколы в полевых лагерях нацистских боевиков. 
Видимо, их роль и должны выполнять украинские «гастмайданеры». 

В остальном так и хочется повторить за капитаном Алёхиным: «Малыш, это фокус для 
фраеров, я такое сто раз видел». 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.09.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69, 57 ▼ 0, 40 

EUR 80,65  ▼ 0, 75 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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